

■ Ante la advertencia por efectos de la situación financiera de firmas de energías renovables, dijo que “es normal que las empresas tengan cierto grado de disputa”.

POR CAROLINA LEÓN
 DESDE BERLÍN, ALEMANIA

Un positivo balance de la conversación con empresarios alemanes realizó el ministro de Energía, Diego Pardow, tras concurrir al Foro Económico: “Chile-Germany: Strategic Partners for Global Challenges”, -organizado por la Iniciativa Latinoamericana de Empresas Alemanas- y reunirse con representantes del sector privado de ese país sobre las oportunidades en torno al hidrógeno verde y la nueva hoja de ruta presentada por su cartera.

En conversación con **DF**, Pardow destacó que existe “mucho interés por el desarrollo del hidrógeno verde. Acabamos de lanzar nuestro plan de acción y la conversación fue, sobre todo, dentro de las 81 medidas. Obviamente, lo que más interesa dice relación con el desarrollo de políticas de fomento o alivio tributario,



Diego Pardow, ministro de Energía, en la gira presidencial a Alemania.

Pardow por críticas de Acciona: “A medida que se avanza a un mercado más competitivo, se va generando más tensión”

y todo lo que tiene que ver con la Ley I+D”. Comentó que además abordaron materias sobre permisos y el estado de los proyectos, como también el tema de las concesiones marítimas en Magallanes.

Sobre la invitación cursada por el Presidente Gabriel Boric a los empresarios alemanes a realizar inversiones en energías renovables Chile, Pardow sostuvo que “tengo

energías renovables -advirtiendo que si éstas caen existe un riesgo de concentración del mercado en pocas manos-, Pardow dijo que “la manera en que siempre hemos visto esto es que, a medida que se avanza hacia un mercado más competitivo, con más actores y con distintas aproximaciones tecnológicas y de finanzas corporativas respecto a los proyectos, se

“Tengo la impresión de que quedaron con una muy buena imagen”, dijo Pardow tras encuentro con empresarios alemanes por hidrógeno verde.

la impresión de que quedaron con una muy buena imagen, de que hay un plan serio. Ya tuvimos una primera ola de proyectos pilotos que nos permitieron aprender algunas cosas y ahora tenemos la primera ola de proyectos de escala comercial que están ingresando al sistema de evaluación ambiental”.

Respuesta a Acciona

Frente a las declaraciones de Miguel Arrarás, director de Acciona, quien abordó en **Señal DF** la situación financiera de las empresas del sector de

va generando más tensión entre los jugadores”.

Planteó que “hay jugadores que ven una oportunidad en algo en particular y otros que ven un riesgo. Y esta heterogeneidad tecnológica de finanzas corporativas, esta mayor variedad de jugadores, viene asociada a un mayor conflicto. La competencia, en cierto sentido, es también conflicto”.

A su juicio “en un mercado competitivo, es normal que las empresas tengan un cierto grado de disputa, y está bien que así sea”.